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“北闸口，别让我再为你伤心”报道之三

占道经营形成超级市场，十年问题为何悬而不决？

区执法局直白表态：管不了北闸口
市政协委员说，这不是一家单位的事，整治占道经营须先疏后堵

网友有话说

北闸口未必治理不了
以前有几次效果咋挺好?

新月中村：这两天看到晚报关于北闸口堵
车的事，以前我也经常从那里走，很多时候只是
从那儿路过。因天天堵车，所以都是绕道而
行。住在那里，也难为那些居民了。

罗西：我从小就住在这里，真是一个字，
烦。听说里面有很多是下岗职工，他们没有太
多资金去做生意，所以挺可怜他们。但是也不
能把我们的家门口变成集市啊，给我们这些附
近居民带来了很多麻烦。

新月中村：因为那个地方比较背，不是大
路，作为集市非常合适。还是一个执法的真空
地带，没人管。

o℃的浪漫：占道经营不能全怪那些商贩
们。如果政府作出了很好的规划的话，他们可
能就不会这样了。

K歌之王：北闸口马路市场有好的地方，更
有不尽如人意的地方，总体来说是弊大于利，一
是不利于交通出行，（尤其是救火，救人，婚车）；
二是市场上的东西鱼目混珠，真假难辨；再一
个，就是治安问题。前几年有几次市里搞重大
活动的时候，周六周日北闸口也没有人出摊了，
这说明，政府下决心治理是根本，贵在坚持！

北闸口街，一条从西到东下穿京广、陇海
铁路客运线，连接沿河街，通往铭功路、太康
路、解放路、金水路、南阳路的一条交通繁忙通
道。每到周末却被公然占道，真的就像一些市
民反映的那样，这里是个真空地带，没人管理
吗？针对这个问题，昨日，本报记者进行了调
查。

最多时200名执法人员定岗管理
记者联系二七区执法局，工作人员确认，

此段路的占道经营归他们负责，“为了更好地
管理市容，执法中队都下派到办事处了，按现
在的体制划分，根据属地管辖原则，由办事处
和下派执法中队来共同管理”。

工作人员说，北闸口猫狗市场是由群众自

发形成的马路市场,已有 20 多年的历史,该宠
物市场在众多市民心目中留下了根深蒂固的
印象。执法局成立后，针对北闸口猫狗市场，
采取过各种措施，进行过多次治理和取缔。“曾
经市执法局派出执法人员增援区执法局，近
200名执法人员对该处进行了一个多月的定岗
管理。”

市场太大，“执法达不到理想效果”
做了这么多工作，市场没有取缔，反而又

扩大了，这是什么原因呢？工作人员说，虽然
计划制定好了，但是在执行的过程中遇到了许
多问题。

“在依法暂扣经营工具和物品（特别是猫
狗等宠物）时，受到商贩、附近部分与宠物交易

有直接或间接关系的居民的阻挠，指责执法人
员不爱护动物。”他说，执法力度小又达不到治
理效果，商贩们不理睬不配合，对占道经营禁
与限的舆论导向，也使执法工作受到牵制。“这
是个历史问题，而且是个难问题，该市场在群
众中的影响力和人们常年形成的交易习惯，致
使治理效果达不到理想状态。”

“现在已经形成这么大的市场，对这里
的治理已远超出我们区执法局的能力范
围。”该工作人员说，希望有关部门都行动
起来，对该区域进行综合治理。“我们将总
结以往工作的经验和教训，联合有关部门
对北闸口进行治理，争取早日给市民一个
好的交代。”

在提案中政协委员蔡爱芬建议，采用疏堵
结合，先疏后堵的办法。蔡爱芬说，应该建立
一定的简易市场，增强室内市场的竞争力。采
取减免税收等办法，吸引小商贩入驻经营和市
民到市场内交易。尤其室内市场经营初期，要

“放水养鱼”，使其形成一定规模；对低保人群、

下岗职工进入室内市场经营的，要给予一定减
免政策，既鼓励他们再就业，又体现出服务政
府理念。

在管理方面，蔡爱芬建议，郑州市执法局、
二七区执法局要加大动态管理和长效管理力
度，防止违章占道经营的反弹和回潮。一是岗

位责任制要落实到位，二是重点打击违章占道
经营中的“钉子户”和顽固分子，三是要科学执
法，查找真实原因。

最后她说，违章占道经营绝不是城市管理
行政执法机构一家之事，卫生防疫、办事处、公
安等部门都有职责做好分内之事。

从北闸口形成猫狗市开始，就陆续有居民因噪声、卫生等问题投诉，发展到现在的集市，扰民近10
年，附近居民对此忍无可忍。曾在政协郑州市第十一届委员会第五次会议上，政协委员蔡爱芬就对此
事提出提案。昨日，二七区执法局也不避讳地谈了对此事的看法。 晚报记者 李丽君 实习生 郭静
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